

le sanctuaire de Lourdes, une grande plaque représentant la Vierge Immaculée avec cet exergue : « *Souvenez-vous de la nouvelle et de l'ancienne France !* ».

La Vierge Immaculée, en récompense de leur foi, leur a accordé une grande faveur ; la guérison instantanée d'une très-grave maladie, dont Mme Bourque était atteinte.

* * *

La malade avait été prise, il y a 10 mois d'une pelvi-péritonite qui l'obligea à garder le lit. Malgré les soins dévoués et éclairés de nombreux médecins, aucune amélioration ne put être apportée à son état.

Le mari de Mme Bourque est médecin à Montréal, son beau-frère est professeur à l'Université de la même ville ; enfin cette dame fut soignée par le docteur Philippe, ancien interne des hôpitaux de Paris. Les douleurs abdominales étaient très-vives et le moindre mouvement les exagérait d'une façon très-violente.

La malade resta couchée sur le bateau qui la transporta en France, tourmentée par des vomissements incessants et souffrant horriblement de la traversée.

Elle arriva à Lourdes dans un état fort déplorable, la veille de l'Assomption.

Chaque jour elle fut baignée à la piscine. Le 20 août enfin elle éprouva du soulagement, en sortant du bain ; dès lors elle put marcher sans éprouver aucune fatigue.

A partir de ce moment, toute douleur a cessé, et Mme Bourque peut faire le trajet à pied de son hôtel à la Grotte, trajet qui est au moins de 800 mètres, sans en sentir aucun effet pénible et sans aucune gêne.

Mme Bourque, a été revue pour la dernière fois au bureau des constatations le 21 août ; la guérison persistait complète et entière. Son mari nous a promis de nous envoyer la relation de la maladie et de la guérison.

* * *

Le groupe des canadiens et plusieurs autres avec lui étaient comme l'avant-garde du pèlerinage national.

Maintenant, voici accourir, en bataillons serrés, la grande armée de la prière que nous envoient les principales villes de France : Paris, Arras, Beauvais, Cambrai, Lille, Soissons, Boulogne, Char-